

学校便り 令和5年度5月号



わかたけ 若竹

霧島市立青葉小学校
令和5年5月19日発行



青葉小ブログQRコード

青葉小ブログ <https://blog.canpan.info/aoba-es/>

青葉小HP <http://www.mct.ne.jp/users/aoba-es/>

「歩育」の意味と子供の成長

校長 大山政弘

○ 若竹のように
風に負けない
強くしなやかな心
～青葉の精神より～

学校の「青葉の竹」の筍がニョキッと顔を出しました。昨年は1本も出なかったのに、今年は古い竹を間引き、落葉や草を除きました。すると、3本の筍が「たけのこぐん」と土を割っています。育てる環境って大事なんですね。



同じく、子供たちと育つ環境の関係はどうでしょう。周知のとおり本校では「歩育」に取り組んでいます。「歩いて登校、歩いて下校」で子供たちを「歩かせて育む」というものです。では何を育むかという「感覚」です。もっと具体的にいうと、体験を通して五感を刺激し、『脳を発達』させ『感知』や『認知』の能力を向上させることです。この発達は子供の適応力、判断力、集中力、コミュニケーション力、学力などに大きく影響します。

幼少期の脳の発達はすさまじいものがあり、この機に五感を使って様々な体験をすることはとても大切なことです。例えば、「脳の認知トレーニング」の「コグトレ」や「ビジョントレーニング」は、視覚や聴覚、体幹を鍛えることで脳が発達し、できなかったことができるようになる確率が高くなります。同じことが

「歩く登下校」にも言えるのです。

毎日同じ通学路に思えても、同じではありません。四季があり、晴れや雨、雲や風があり、草花が匂い、生き物もいます。友達や地域の人との交流もあります。危険を回避することもあります。通学路には毎日違う環境があり、子供たちはそれを体感して、脳が刺激を受けてバランスよく発達するのです。

そんな大事な時間を「車の送迎」で奪うのはどうでしょうか。4月から6月は特に車の送迎が多くなります。「遠い」「遅刻しそう」など理由はあるでしょうが、子供のことを本当に思うなら、ちょっと強い気持ちで歩かせてみませんか。それも、私たち大人の勇気ですよ。私たち大人が創る環境なのです。

先日、登校時間にある女の子が「おはようございます。」の挨拶と同時に「校長先生にあげる」と「四葉のクローバー」をプレゼントしてくれました。同じ日の朝、ある男の子が校長室に虫かごを持ってきて、「青虫がさなぎになった」と見せてくれました。その子は以前「青虫を捕まえた」と見せてくれた子です。子供たちは、私たち大人が思うよりずっと、身の周りのいろんなことに気付き、発見しているのです。

だからこそ、災害や登下校の安全が心配される場合は別として、歩く登下校を体験させましょうか。



PTA総会を開催しました！

4月26日(水)にPTA総会を開催しました。過去3年間においては、書面での決議となり、保護者の皆様に集まっていたの総会を開催することができていませんでした。今年度は久しぶりに体育館でのPTA総会。昨年度のPTA活動に関する様々な報告が行われた後、今年度の活動についての提案がありました。令和5年度のPTA総務部役員も承認されました。

今年度も、子供たちのためにPTA活動を工夫しながら盛り上げていきたいと思っています。

どうぞ今年一年、よろしく願いいたします。



【令和5年度青葉小PTA総務部役員】

役職	氏名	役職	氏名
会長	西村 大輔	顧問	大山政弘(校長)
副会長	松枝 俊顕	副会長	若松 成広
	上原 舞子		鶴丸由加里
	今村 彩織		山下 貴司
書記	野田あゆみ		深田 健太郎(教頭)
会計	東田 敬子	生活指導部長	谷口 綾香
学級運営部長	竹下 麻衣		永田 美和
	長谷川 香菜	保健体育部長	田崎 志帆
研修部長	松野下嘉代		河野亜優佳
	藤井 奈菜	広報部長	塚田 真純
厚生部長	岡元 綾美		川野ともみ
	紙屋 翼	図書部長	淵脇 美幸
事業部長	榎並 恵		小川 春菜
	坂口麻衣子	家庭教育学級長	上田真由美
			新地 恵莉

青葉の笛について学習しました！

2日(火)の5・6校時に4年生が本校の校名の由来になっている「青葉の笛」について、黒田さんを講師にお招きして学習しました。

登校後、青葉の笛の練習に取り組んでいる4年生の子供たち。青葉の笛についてより深く学習することができました。



体力・運動能力調査を実施しました！

10日(水)に2年生、4年生、5年生、6年生の4学年で体力・運動能力調査を実施しました。ソフトボール投げや50m走、反復横跳び等の種目に取り組みました。子供たちは自分なりのめあてをもって競技に取り組むことができました。

今回の調査の結果を今後の体育指導の中に生かしていきたいと思っています。



特別支援学級開級式があり、一人一人の子供が1年間がんばることを発表しました。目標達成を目指してがんばってほしいと思います。



愛校作業がありました！

14日(日)に第1回愛校作業がありました。たくさんの保護者の皆様に参加していただき、校内及び学校周辺をととてもきれいにさせていただきました。おやじの会の皆様にはプールをきれいにさせていただきました。

きれいな学習環境の中で学習に取り組むことができると思います。本当にありがとうございました。



6月の行事

- 1日(木) 命について考える日 安全点検 地震避難訓練 委員会活動 思いやり週間(～2日)
- 2日(金) 内科検診(4年)
- 3日(土) PTAリサイクル活動予備日
- 5日(月) 歯と口の健康週間(～10日) 読書旬間(～16日)
- 8日(木) 租税教室(6年)
- 10日(土) 土曜授業、授業参観
- 14日(水) 第1回児童総会
- 15日(木) PTA総務部会
- 19日(月) わくわく読書
- 21日(水) 学校巡回公演事業 しろやま号
- 22日(木) 着衣水泳 (2校時:6年, 3校時:4年)
- 23日(金) 着衣水泳(3校時:2年) 学校保健委員会 子ども読書の日
- 26日(月) 学力アップ週間(～30日)
- 29日(木) 霧島市教育委員会学校訪問委員会活動